



Mesa de Análisis / Braulio López Ochoa (Diputado MC) / Miguel Mario Carrillo Cubillas (Diputado – Morena) / Nohemí Luna Ayala (Diputada – PAN)

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Estoy muy preocupado de lo que pueda venir. El tema de los aranceles se ha mencionado mucho tiempo, pero parece que llegó la fecha fatal, tenemos que saber qué es lo que pasó. Entendemos que se dio un mes de espera para la entrada y, una, o el Estado Mexicano cumplió y a Donald Trump no le importó, o no cumplió ¿y en qué no cumplió? Tampoco hay claridad de eso. Algunos dicen que había políticos vinculados al narco que no quiso entregar, si es así, ¿por qué no se entregan? El otro, un tema de presión de aranceles hacia China y que hubo y una respuesta de la Secretaría de Economía, (antes de que entren los aranceles hacia México) de imponer y revisar una cuestión de antidoping del acero de Chile y Vietnam, que tampoco sabemos si va por ahí la cosa”, expuso el diputado **Braulio López**.

“Yo difiero completamente de esa especulación, de que la bomba se desactiva con la entrega de un personaje, porque entonces cuál sería el equivalente para que Canadá pueda desactivar también este tema de la guerra arancelaria. Lo que yo diría, es que tendríamos que verlo -como dijo nuestra Presidenta- tranquilos y con cabeza fría. Es evidente que el señor Trump, durante la campaña, dijo este tema de los aranceles. Entonces, si ya reculó el mes pasado, el haber podido aceptar que México está haciendo lo suyo y Canadá también, postergar otra vez el tema de los aranceles, él se iba a ver mal, o se iba a ver débil, ante su electorado, que fue el que lo llevó a la Presidencia de Estados Unidos”, consideró el diputado **Miguel Mario Carrillo**.



“Yo lo que creo que es indiscutible, diga lo que diga el oficialismo, es que estas amenazas del Presidente de Estados Unidos las provocó el propio gobierno de México. Con sus abrazos a los cárteles de la droga; con sus reformas, que han violentado el tratado comercial y, por supuesto, con el amasiato que estos últimos gobiernos han tenido con las dictaduras Castro-Chavistas. Al final, lamentablemente, lo pagaremos todas y todos los mexicanos. Si le afecta más a Estados Unidos o le afecta más a México, estará por verse. La cuestión es que esta amenaza, de cumplirse, haría que el PIB en el país al menos cayera en un 4% y eso, sin duda, le pega a la economía de todas las familias”, señaló la diputada **Noemí Luna**.

<https://drive.google.com/file/d/1r-oQ00ezgjJ97PZvOtOqVOBP5Ep7Qqli/view?usp=sharing>